

Pflegefachschule Illertissen startet in Ausweichgebäude

Umzug Die vorgesehenen Räumlichkeiten weisen Mängel auf. Die Auszubildenden der Kreisspitalstiftung beginnen deshalb übergangsweise in Weißenhorn. *Von Julia Horn*

Zehn Schülerinnen und Schüler starten zum 1. September ihre Ausbildung an der neuen Pflegefachschule der Kreisspitalstiftung Weißenhorn. Allerdings nicht in Illertissen, wie geplant. Das liegt daran, dass die Räumlichkeiten in der Wilhelm-Walker-Straße 20 „nicht bezugsfähig“ sind, wie die Kreisspitalstiftung in einer Pressemitteilung schreibt. Man habe deswegen eine „Übergangslösung“ gefunden: die Wilhelm-Busch-Schule in Weißenhorn.

In dem Gebäude in der Adolf-Wolf-Straße sind eigentlich Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Contact-Tracing-Teams (CTT) untergebracht – sie unterstützen den Öffentlichen Gesundheitsdienst bei der Ermittlung und Nachverfolgung von Corona-Kontaktpersonen. Wegen der Pflegeschule arbeiten sie nun in der Leibnizstraße in Neu-Ulm. Dort seien bereits weitere CTTler angesiedelt, teilt die Kreisspitalstiftung mit. „Der Umzug ist bereits erfolgt.“

Doch was ist los in den Räumlichkeiten in der Wilhelm-Walker-Straße? Warum sind sie „nicht bezugsfähig“? Im Rahmen des schulaufsichtlichen Genehmigungsverfahrens im späten Früh-

jahr habe sich herausgestellt, dass die Immobilie aus „baulichen und brandschutzrechtlichen Gründen ohne Ertüchtigung nicht genehmigungsfähig ist“, schreibt die Stiftung. Daraufhin habe es Begutachtungen durch entsprechende Fachexperten gegeben. Diese ergaben einen „umfangreichen Nacharbeitungsbedarf, der innerhalb der Frist bis zum Schuljahresbeginn nicht abgearbeitet werden konnte“.

Auf die Nachfrage der SÜDWEST PRESSE, welche Mängel konkret entdeckt wurden, antwortet Stiftungsdirektor Marc Engelhard allein mit einem Verweis auf den Aufzug. Man habe gewusst, dass dieser ertüchtigt werden muss. Ausgewählt habe man das Gebäude in der Wil-

helm-Walker-Straße, weil es die benötigte und vorgeschriebene Quadratmeterzahl vorweise, um mit zwei Ausbildungsklassen im Jahr starten zu können.

„Die geschlossenen Ausbildungsverträge konnten wie geplant realisiert werden.“

Marc Engelhard
Direktor Kreisspitalstiftung Weißenhorn

„Wir wollten am 1. Juli 2022 als Mieter einziehen“, so Engelhard. Die Immobilie gehöre einem privaten Investor. „Der Mietvertrag beinhaltet die notwendigen Um-

Pflegefachperson: Ausbildung in Theorie und Praxis

Theorie In der Berufsfachschule für Pflege der Kreisspitalstiftung kann man sich als Pflegefachfrau oder Pflegefachmann ausbilden lassen. In Illertissen – bzw. momentan in Weißenhorn – findet die theoretische Ausbildung

statt. Zudem besteht eine Kooperation mit der Berufsfachschule für Pflege in Günzburg.

Praxis Praktische Erfahrungen sammeln die Schülerinnen und Schüler in den Einrichtungen der Kreisspitalstiftung

Weißenhorn sowie bei den kooperierenden Partnern, darunter Alten- und Pflegeheime.

Plätze Jedes Jahr zum 1. September bietet die Schule 25 Ausbildungsplätze an. Die Ausbildung dauert drei Jahre.

baumaßnahmen durch den Vermieter gemäß der Bauvorgaben als Berufsfachschule für Pflege.“ Sobald die Räumlichkeiten bezugsfertig seien, werde die Schule in dem Gebäude untergebracht – „wie vorgesehen“. Ein genauer Zeitpunkt lasse sich aktuell noch nicht benennen. „Sobald dieser feststeht, wird dieser bekannt gegeben.“

Pflegekräfte an sich binden

Man freue sich, dass die Schule im September starten könne – „und damit interessierte Schülerinnen und Schüler im Landkreis eine Ausbildung in diesem wichtigen Berufsfeld erhalten“, schreibt die Stiftung. Durch die Ausweidlösung in Weißenhorn hätten die geschlossenen Ausbildungsverträge wie geplant realisiert werden können.

Mit einer eigenen Schule hofft die Kreisspitalstiftung, junge Pflegekräfte früh an sich binden zu können – und damit auch dem Personalnotstand in der Branche entgegenzuwirken. „Die enge Verzahnung von Theorie und Praxis werden ein wesentliches Kennzeichen sein und wir hoffen, dass wir mit dieser Schule langfristig entsprechendes Fachpersonal an unseren Standorten gewinnen können.“